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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PRI 
 
ORTIZ MINIMIZA CONFLICTOS EN CONSEJO POLÍTICO DEL PRI 
Por Patricia López 
El PRI enfrenta un escenario complejo y de competitividad en el que pueden existir diferencias de opinión, pero no 
divisiones ni desunión, aseguró el coordinador del grupo legislativo del partido, diputado Mauricio Ortiz Proal. (DQ 
9) 
 
NIEGA GUERRA DIVISIONES EN EL PRI 
Por Redacción 
Braulio Guerra Urbiola, diputado federal por Querétaro, negó que su salida durante la sesión de renovación del 
Consejo político Estatal haya sido por alguna molestia y comentó que ya dialogó con el dirigente estatal del PRI, a 
quien le refrendó el compromiso de trabajar a favor del partido. (EUQ 14) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SOMOS VANGUARDIA EN JUSTICIA ORAL 
Por Patricia López Núñez 
El proyecto Cosmos no sólo es ejemplo a nivel nacional en la puesta en marcha del NSJ, sino que en un año estará 
completamente maduro y en un par de años hará realidad el sueño de que haya justicia para todas las queretanas y 
todos los queretanos, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (DQ principal) 
 
N: ENDURECE CLERO 
Por Manuel Paredón 
Al pueblo habría que preguntarle si votó contra el PRI en rechazo a la iniciativa presidencial para legalizar los 
matrimonios igualitarios, las adopciones y aumentar el gramaje de marihuana que un adicto pueda aportar, 
respondió el Obispo Faustino Armendáriz, al ser cuestionado sobre el tema del voto de castigo. (N principal)  
 
AM: HAY EMPRESAS FORÁNEAS QUE OMITEN AFILIACIONES AL IMSS 
Por Cecilia Conde 
En los sectores de la industria de la construcción y el comercio en el estado hay trabajadores que no cuentan con 
seguridad social, además de que empresas que no están establecidas en el estado no brindan seguridad social a sus 
empleados, así lo informó el delegado en Querétaro del IMSS, Manuel Ruiz. (AM principal) 
 
CQ: QUERÉTARO SÉPTIMO NACIONAL EN SUICIDIOS 
Por Irán Hernández 
Con el objetivo de atender problemas de la salud mental, el diputado de Acción Nacional, Juan Luis Iñiguez informó 
que presentará una iniciativa para exhortan al Gobierno del Estado, que a través de la SESEQ implementen 
programas para combatir la depresión. (CQ principal) 
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PA: INICIA PRI ESTRATEGIA PARA SER COMPETITIVO 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Con la integración del Consejo Político Estatal del PRI el sábado pasado y la renovación de sus comités municipales 
en los próximos meses, el partido inicia su “recomposición” de cara a las elecciones del 2018, en las que Querétaro 
renovará el Congreso y las 18 alcaldías, además de la Presidencia de la República. (PA principal) 
 
EUQ: MARGINACIÓN Y OLVIDO PEGAN A PINAL DE AMOLES 
Por Amílcar Salazar 
La brecha del cielo no perdona descuidos. El camino ondula hacia el horizonte, y al llegar allí, recula, y vuelve a 
ondular, parece eterna la ruta. Desde las alturas, la cabecera municipal de Pinal de Amoles, con sus tejados rojos, 
parece un pueblito de cuento, acurrucado por su bosque de pinos. (EUQ principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
LA CEIG YA SE LLAMA INFOQRO 
Por Adrián Quino 
La CEIG se transforma y desde ahora cambiará tanto el nombre público como la imagen del organismo autónomo. 
El comisionado presidente Javier Rascado Pérez comentó que entre los cambios aprobados están el nombre de la 
dependencia, que pasará a ser la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de 
Querétaro. (…) que el nombre público dejará de ser “CEIG”, y pasará a llamarse “Infoqro”, aunque se mantendrá el 
lema del organismo autónomo “Trasparencia es democracia”, estas modificaciones surtirán efecto a partir del 1 de 
julio.  (DQ 12) 
 
AUN NO SE DEFINE EL DIPUTADO QUE INTEGRARÁ LA COMISIÓN ORGANIZADORA DE LOS FESTEJOS DEL 
CENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN 
 (…) indicó el diputado Eric Salas, quien afirmó que la Legislatura publicará dos libros relacionados a la Carta 
Magna. (…) “Tenemos ese pendiente, sigue trabajando la Comisión de los Festejos en el Estado, está formada por el 
Judicial, el Ejecutivo, y por algunos notables que conocen parte del tema, pero estamos trabajando en quién 
pudiera ser el representante.” (RQRO) 

PODER EJECUTIVO 
 
ABANDERAMIENTO Y SENTIMIENTOS DE MÉXICO 
Por Edith Rivera Lozada 
Al margen del centésimo aniversario de la promulgación de la Constitución, se realizó el abanderamiento de las 
escoltas del estado. Asimismo se inauguró la exposición fotográfica Sentimientos de México, la cual alberga 
imágenes de todo México, el mosaico cultural, sus creencias y riqueza natural en flora y fauna. Encabezó el evento 
el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien recibió al Secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio 
Chong, y demás autoridades estales y municipales que participaron en el acto cívico. (CQ p20) 
 
QUERÉTARO, A LA VANGUARDIA EN JUSTICIA ORAL: FRANCISCO DOMÍNGUEZ 
El proyecto Cosmos no solo es ejemplo a nivel nacional de la puesta en marcha del NSJ, sino que en un año estará 
completamente maduro y en un par de años más hará realidad el sueño de que haya justicia para todas las 
queretanas y todos los queretanos, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (…) Hoy con mil 650 
servidores públicos trabajando para este proyecto original de Querétaro, policías capaces de iniciar las denuncias 
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desde una tableta en el lugar de los hechos y un fondo contra robo a casa habitación y al comercio con más de 70 
mdp, la entidad destaca como punta de lanza en el país. (ESM p7-A) 
 
CONMEMORAN EL 125 ANIVERSARIO DE LA SCT 
Al presidir la celebración del 125 aniversario de la SCT, el gobernador Francisco Domínguez Servién refrendó el 
compromiso de su administración para alinear todas las políticas estatales al desarrollo y a los programas 
federales de obras. (…) En ese punto informó que para este 2016, el Proyecto de Egresos de la Federación asciende 
a 920.5 mdp para construcción y modernización, caminos rurales, alimentadores, Programa Empleo temporal y 
conservación de carreteras. (EM p9) 
 
GOBERNADOR HACE EL TRABAJO DE LOS DIPUTADOS LOCALES 
Hasta el momento el Ejecutivo ha presentado las iniciativas de ley con mayor trascendencia, aprobadas por la LVIII 
Legislatura de Querétaro, en materia laboral, de juicios orales, seguridad, incluso para regular el funcionamiento 
de los taxis los juicios orales, el gobernador Francisco Domínguez Servién presentó a los diputados, la iniciativa de 
Ley de Seguridad Pública, la iniciativa de Ley de la Fiscalía General, la iniciativa de Ley del Poder Judicial, la 
iniciativa de la Defensoría Púbica, la iniciativa de Ley de la SSC. Por darle prioridad a las iniciativas del gobernador, 
queda pendiente la propuesta para prohibir espectáculos violentos con animales, la reforma para evitar que con 
cada cambio de administración se mal gasten recursos públicos para el cambio de imagen, la propuesta para 
ampliar la gratuidad en estacionamientos, la Ley contra el Acoso Escolar, la iniciativa para crear un Código de Ética 
para los diputados y uno de los temas más escandalosos a través de los años, legalizar las bodas gay, por 
mencionar algunos. (RQRO) 
 
ASUME UGALDE TINOCO LA UGRQ 
El gobernador Pancho Domínguez, ex presidente del gremio, fue testigo del inicio de una nueva era en la Ganadera 
queretana, presidió la toma de protesta del Consejo Directivo de la UGRQ para el periodo 2016-2019, con 
Alejandro Ugalde Tinoco como su titular. (CQ 1) 
 
PRESENTAN PROYECTO DEL TELEFÉRICO 
El presidente municipal de El Marqués, Mario Calzada, presentó al gobernador el proyecto del “Teleférico de 
Querétaro”, que forma parte del Proyecto Turístico Integral y Recuperación de Espacios Históricos de El Marqués. 
Destacó los beneficios económicos (…) (EM 11) 
 
DESTINA SEJUVE 11 MDP PARA IMPULSAR EMPLEO Y SALUD 
Tania Palacios Kuri, titular de la Secretaría de la Juventud, informó que los 11 mdp que se le destinaron este 2016 a 
la dependencia, están siendo utilizados para impulsar programas de participación entre la juventud queretana, sin 
embargo reconoció que en los temas que mayor atención se pone es en la vinculación laboral y en temas de salud. 
De acuerdo con la SEJUVE se atienden a 746 mil jóvenes en un rango de edad de 12 a 29 años de edad, los cuales 
deben ser orientados y apoyados para que no busquen la recreación en las sustancias prohibidas, esto porque en 
los últimos años, el estados ha estado repuntando en este índice. (Q) 
 
HOY SE PREVÉN LLUVIAS FUERTES 
Por Irán Hernández 
Según el SMN, este lunes se prevén lluvias fuertes en el estado, que pueden estar acompañadas de tormentas 
eléctricas y granizo. (CQ 17) 
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JUNTA DE GOBIERNO NO SE HA REUNIDO PARA INGRESAR A QUERÉTARO A MEGALÓPOLIS: SEDESU 
Marco del Prete, SEDESU, dijo que sigue firme la intención de adherir a Querétaro a la  CAME y es cuestión de días 
o semanas para que esto suceda. No obstante, comentó que si esto no se ha logrado es porque la junta de Gobierno 
no se ha sentado para autorizar el ingreso, sin embargo, independientemente de que forme parte o no las 
autoridades homologarán los sistemas a este esquema. Por otra parte Del Prete señaló que con la iniciativa en la 
que trabaja Gobierno del Estado, además de retirar de la circulación a aquellos vehículos locales y foráneos que no 
hayan verificados sus unidades, se aplicarán sanciones de carácter administrativo. (ADN) 
 

MUNICIPIOS 
 
LA EXPECTATIVA EN LA ENTREGA DE APOYOS 
Por la entrega de despensas y otros apoyos gubernamentales a la gente pobre, hay expectación en Pinal de Amoles. 
(…) con razonable orden, se arman las filas de campesinos frente a los representantes del DIF Estatal (…) La 
caravana del DIF proviene de Santiago de Querétaro, urbe que no pocos habitantes serranos perciben como si 
fuera “otro mundo”. Tras concluir las presentaciones ante el micrófono, donde se destaca la presencia de KCD, 
SEDIF, así como la alcaldesa Gloria Rendón, muchos convocados apenas atienden los discursos, se distraen 
revisando sus papales. (EU p28) 
 
EL ESTACIONAMIENTO ARTEAGA ES DEL MUNICIPIO: MARCOS 
Por Miguel Balderas 
El presidente municipal Marcos Aguilar Vega, indicó que buscará el dialogo con el gobierno estatal para decidir las 
acciones sobre la construcción del Estacionamiento en el Auditorio Arteaga, que se prevé sea uso para burócratas 
estatales, al asegurar que el inmueble es de propiedad municipal, por lo que la construcción y usos corresponde 
también al municipio, afirmó. (N 2) 
 
MARGINACIÓN Y OLVIDO PEGAN A PINAL DE AMOLES 
Silencio. La brecha del cielo no perdona descuidos. El camino ondula hacia el horizonte, y al llegar allí, recula, y 
vuelve a ondular, parece eterna la ruta. Desde las alturas, la cabecera municipal de Pinal de Amoles, con sus tejados 
rojos, parece un pueblito de cuento, acurrucado por su bosque de pinos. Aquí arriba, la pobreza habita en chozas. 
(EU 28) 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
DISTINGUEN A MUJERES POR SU LABOR EN DIVERSOS ÁMBITOS 
Festejando el empoderamiento del sexo femenino, se realizó un gran evento en el Club de Industriales con la 
participación de más de 350 personas que se reunieron para distinguir el trabajo de mujeres empresarias, mujeres 
líderes, mujeres únicas. La actriz Martha Cristiana engalanó la noche entregando galardones a las mujeres que 
fueron distinguidas, en donde destacó la presencia de Romy Rojas, reconocida por su labor frente a la SDUOP. 
(EUQ p3-D, AM) 
 
EXTITULAR DE SEDESU COMPARECE ANTE FISCALÍA 
El Oficial Mayor de la Sagarpa, Marcelo López compareció este sábado como testigo ante la Fiscalía General de 
Querétaro por procedimientos en curso referentes a la anterior administración estatal. (…) afirmó que su 
presencia en las instalaciones de la fiscalía respondió a que colabora en un expediente abierto y no a una orden de 
presentación, versión que se manejó en medios locales. (EFB 1) 
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ASEGURA OBISPO QUE FALTAN MÁS IGLESIAS 
Ante el crecimiento poblacional y por ende el incremento en la demanda de los fieles es “urgente” el construir 
iglesias en Querétaro, precisó el Obispo Faustino Armendáriz (…) Las conclusiones que tiene la gente con respecto 
a las iniciativas de cada político de alguna manera pueden verse reflejadas en las urnas, así lo refirió el Obispo 
luego de cuestionarle sobre si considera que la iniciativa planteada acerca de los matrimonios igualitario, tuvo 
impacto en el resultado de las elecciones en 12 estados el pasado domingo. (AM p2, DQ p3, CQ p4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
MEDIO SIGLO 
Por Morales OBREGÓN 
La magistrada Celia Maya García pretendía jubilarse con más de 140 mil pesos al mes; con las reformas a la ley 
promovidas por el Ejecutivo Estatal para evitar esos abusos, percibirá 42 mil pesos, que es el tope máximo. Y es 
que, esperanzada en no verse afectada por la reforma, la magistrada y también excandidata del partido Morena 
metió una solicitud de amparo ante la autoridad federal contra la Ley de Jubilaciones y Pensiones del Estado de 
Querétaro, pero este fin de semana se resolvió negar el amparo y la ley deberá aplicarse a TO-DOS, empezando por 
la magistrada Maya García. AMENAZA EN SAN JUAN. Muy caro podría salirle a la administración municipal de San 
Juan del Río querer combatir al eterno líder del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio, 
Gregorio López González, en un nuevo frente de los muchos que ha abierto el alcalde Guillermo Vega Guerrero. Si 
bien el priísta y también representante de los trabajadores es bien conocido por no haber alcanzado algún logro 
importante a favor de sus agremiados, hay que decir que se ha servido con la cuchara grande durante décadas; de 
hecho se convirtió en el mecanógrafo mejor pagado del país, al recibir alrededor de 60 mil pesos mensuales, aún 
sin presentarse a laborar debido a su "comisión" sindical. Eso, sin considerar que ha obtenido importantes 
beneficios personales. Hoy "Goyo" representa una muy incómoda piedra en el zapato del alcalde sanjuanense, pues 
lo ha amenazado con colapsar la ciudad justamente el día en que arrancará la feria de San Juan del Río que Memo 
dice que no es asunto municipal, pero vaya que la cuida como tal. Y le invierte recursos públicos. Producto del 
enfrentamiento, el sindicato amenaza con traer a San Juan del Río refuerzos de otros estados para entorpecer los 
festejos patronales y afectar seriamente los servicios municipales. Por su parte, repitiendo la historia del trienio 
2006-2009, el alcalde Guillermo Vega ha decidido enfrentar directamente a "Goyo" López, seguramente con la 
intención de extinguir su función sindical y revivir al Sindicato Independiente de Trabajadores Adscritos al 
Municipio que nació en y a expensas de la administración de Jorge Rivadeneyra. Obvio, con los panistas de vuelta 
en la Presidencia Municipal, hay consigna de resurgir el proyecto. ALCALDE "DE ARRANQUES". Pero el problema 
no es Gregorio, porque ya bastantes beneficios ha obtenido y alguien debe ponerlo en su lugar y acabar con esas 
viejas prácticas que no dejan beneficio a nadie, ni siquiera a sus representados; la gravedad del asunto es la forma 
y la incapacidad de Memo Vega por llegar a acuerdos, porque son sus arranques los que provocan este tipo de 
situaciones que muy caro le pueden llegar a costar si es que el líder sindical cumple su amenaza. Memo Vega una 
vez más se muestra soberbio y apegado a los arranques, esos que lo llevan a hacer declaraciones que poco a poco 
le están generando más y más problemas, y poner a trabajar a sus asesores, a su equipo de trabajo, que muy poco 
han hecho para solucionar el conflicto sindical de la mejor manera y sin afectar a los ciudadanos y a los 
trabajadores, que serán los únicos que pagarán los platos rotos en esta ocasión. LAPSUS. La memoria no sólo 
traiciona a los azules, como le llegó a ocurrir a Juan Martín Granados al presentar al alcalde Marcos Aguilar Ve-ga. 
Durante la entrega de apoyos en Cadereyta, el delegado de la Sagarpa, Gustavo Nieto Chávez, le cambió el apellido 
al titular de Sedea y lo llamó... ¡Tonatiuh Salinas!. Se acordó de su compañero priísta. DESENTONADO. No sólo 
Gustavo Nieto le cambió el nombre al secretario de Desarrollo Agropecuario, también el recientemente estrenado 
presidente de la Unión Ganadera de Querétaro, Alejandro Ugalde, lo llamó Tonatiuh Salinas, causando la risa de los 
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agremiados y del propio Ugalde, quien se disculpó diciendo "perdón, me ganó la memoria". MR. CONFLICTOS. 
Quien no deja a la UAQ en paz es el secretario del Trabajo, José Luis Aguilera Rico, quien esta semana volvió a 
levantar armas al asegurar que los más de 70 doctores que forman parte de la plantilla de trabajadores de la 
Clínica de Santa Bárbara, interpondrían una demanda laboral contra la universidad. Poco le duró el gusto porque 
las autoridades dialogaron con los médicos y la situación terminó en final feliz. Ni modo, secretario, ahí para la 
próxima. REENCUENTRO. A un año de las elecciones que le costaron la gubernatura del estado, el PRI queretano 
tiene como principal tarea bajo la dirigencia de Juan José Ruiz mostrar que sí tiene músculo para unir-fortalecer y 
dar rumbo con certeza hacia el 2018, que se ve muy difícil para los tricolores. Después de la derrota sufrida por el 
partido a nivel nacional, Juan José Ruiz reestructuró este fin de semana las principales funciones dentro del 
Consejo Político Estatal que muy recientemente había "desloyolizado" para "calzadizarlo" de nuevo y no le fue fácil 
hablar de unidad porque los reclamos no tardaron en figurar. "Este Consejo debe ser la cuna de la independencia 
de Querétaro contra la soberbia, este Consejo debe ser la cuna del triunfo de 2018 de nuestro partido; este Consejo 
debe ser la cuna de la democracia interna, tener candidatos competitivos que sean gobernantes responsables", 
declaró el dirigente estatal el sábado. O sea, el llamado de Ruiz fue a sumarse con el partido y su dirigencia dejando 
de lado alharacas y a trabajar por la mentada unidad porque -advirtió a los consejeros- vienen meses de profundo 
diálogo y consenso. DE TODO Y SIN MEDIDA. Marco Antonio León Hernández volvió de manera formal a la vida 
política del estado y tendrá participación nuevamente en el Partido Revolucionario Institucional, donde rindió 
protesta ante el Consejo Político Estatal. Vuelve al PRI luego de "experimentar" con otras fuerzas políticas como el 
Partido Auténtico de la Revolución Mexicana (PARM), siendo diputado y dirigente estatal, perteneció también al 
Partido Convergencia con su entonces compadre José Luis Aguilera Ortiz y posteriormente siguió ahí al convertirse 
en Movimiento Ciudadano. Ha sido diputado representan a cuatro fuerzas políticas distintas. También fue diputado 
independiente al término de la LVII Legislatura, ya que renunció a dicho instituto político para dar su apoyo al 
priísta Roberto Loyola para la gubernatura del Estado. En el PRI Marco Antonio León Hernández fue militante por 
cerca de 30 años y en 10 de ellos fungió como presidente del partido; esta situación le permitiría ser parte del 
Consejo Político ex officio, al igual que otros actores como Braulio Guerra, Jesús Rodríguez, Hiram Rubio, entre 
otros. Ha estado en todas. TODO LE "MALE SAL..." Así anda el ombudsman Miguel Nava que por sus ocurrencias de 
último minuto hace padecer (y mucho) a su equipo de trabajo que debe adivinarle el pensamiento para ver qué 
presentación va a querer o qué hoja se le va a ocurrir pedir. El señor, que por cierto quiere reelegirse, genera una 
alta tensión por sus arranques entre las mujeres, que son marcada mayoría en su equipo de colaboradores. Mmm... 
LA HORA "CUCHI CUCHI". Que la carga de trabajo que tiene el Tribunal de Conciliación y Arbitraje es una de las 
causas por las cuales la dependencia no ha determinado si otorgará o no la toma de nota a Melesio Carrillo como 
secretario general del Sindicato de Trabajadores al Servicios del Municipio de Querétaro. De acuerdo con el 
presidente del Tribunal, Ignacio Aguilar, hoy podría "muy probablemente" darse a conocer la resolución. MAREOS. 
Mal le fue a los jóvenes que participaron en ceremonia de abanderamiento de cien escoltas de instituciones 
educativas públicas y asociaciones civiles, que encabezaron en el Querétaro Centro de Congresos el secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong y el gobernador Francisco Domínguez. Al menos diez estudiantes 
tuvieron que ser atendidos por paramédicos porque en plena ceremonia comenzaron a sentirse mal; algunos otros 
de plano se desmayaron y muy atento a la emergencia permaneció el director de la Unidad Municipal de 
Protección Civil. Gabriel Bastarrachea Vázquez, junto a sus colaboradores, para apoyar a los cuerpos de 
emergencia. NO HAY PLEITO. Una broma fue la que hizo el gobernador Francisco Domínguez Servién al alcalde 
Marcos Aguilar Vega después de que éste contara lo malo que era para cobrar cuando trabajó como taxista. El 
gobernador refirió que si Marcos Aguilar cobraba 15 pesos en lugar de 70 por una ida a Mompaní, bueno fuera que 
cobrara menos salario como presidente municipal. Y "eso fue una broma" -aclaró el alcalde un día después- "y así 
lo entendimos todos los que estábamos ahí, no se dejen llevar por quienes quieren alentar otro tipo de cosas". 
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PÉSAME. Momentos muy difíciles pasó este fin de semana nuestra compañera Elvia Buenrostro Pichardo, jefa de 
Información de DIARIO DE QUERETARO, debido a la muerte de su madre, Doña María Eusebia Pichardo Peña. Nos 
solidarizamos con Elvia y su familia en esta enorme pérdida. (DQ 1 y 4) 
 
BAJO RESERVA 
¿OPERACIÓN CICATRIZ EN EL PRI? El diputado federal Braulio Guerra Urbiola asegura que su salida 
intempestiva de la sesión de renovación del Consejo Político Estatal priísta, junto con otros compañeros, el sábado 
pasado, no fue por su exclusión de la Comisión Permanente, sino porque tenía un asunto personal que atender en 
la ciudad de Toluca. Incluso don Braulio comentó que antes de partir pudo hablar con Juan José Ruiz, dirigente 
estatal del tricolor, donde ambos coincidieron en la unidad para renovar al PRI. Nos comentan, sin embargo, que su 
versión no coincide completamente con la del líder tricolor. El mismo sábado, al término de la sesión, don Juan 
José, si bien dijo desconocer el descontento de sus compañeros, nunca habló de que hubiera platicado con ellos. 
Sólo dijo que lo haría en un futuro, pues “son gente valiosa para el partido”. SÍ HABRÁ COMIDA DE LA LIBERTAD 
DE EXPRESIÓN. Resulta que siempre sí. Nos cuentan que siempre sí el gobierno de Pancho Domínguez ofrecerá 
una comida con motivo del día de la libertad de expresión, el cual se celebró el pasado 7 de junio. Nos dicen que 
hubo mucha extrañeza entre los compañeros de los medios de comunicación al saber que en primera instancia no 
se llevaría a cabo esta convivencia, ya que, aseguran, el mandatario estatal, en su etapa como presidente municipal, 
se caracterizó por sus celebraciones espléndidas, en donde rifaba casas. La comida será el próximo jueves 16 de 
junio y estarán invitados los compañeros que cubren cotidianamente esta fuente de información. PROTECCIÓN 
CIVIL ESTATAL SE AUSENTA LOS FINES DE SEMANA. Ya se volvió una tradición que la Coordinación Estatal de 
Protección Civil no responde las llamadas de los representantes de los medios en fin de semana, tal como sucedió 
el pasado sábado cuando se les buscó para solicitarles el reporte oficial de las afectaciones que dejan las fuertes 
lluvias. Todo mundo sabía, por medio de las redes sociales, que las principales vialidades de la zona metropolitana 
se encontraban colapsadas, al igual que las calles del centro histórico de la capital. Sin embargo, fue hasta el 
domingo cuando Protección Civil envió un comunicado en donde dio a conocer la información que ya había sido 
publicada en los periódicos y conocida en Facebook y Twitter. ¡Cómo dicen, ya para qué! NOY HAY FECHA PARA 
LA VISITA DE CALZADA. “Habrá que invitarlo” fue la respuesta del oficial Mayor de Sagarpa, Marcelo López, 
cuando se le preguntó pa' cuándo la visita de José Calzada, el ex gobernador queretano que desde hace nueve 
meses es el titular de esta dependencia en el gobierno federal. El ex titular de la Sedesu quien vino a Querétaro a 
comparecer ante la Fiscal General del Estado, dijo que su jefe no tiene programado una visita al estado para 
encabezar algún evento oficial, aunque reafirmó que su residencia sigue estando en Querétaro y evidentemente se 
da sus vueltas muy seguido. Recordó que tuvo una reunión con Pancho Domínguez, meses atrás, pero nada de 
dejarse ver juntos en algún evento. Eso sí, aseguró que el apoyo de Calzada al campo de Querétaro es sin 
precedentes y esto se ve reflejado en el presupuesto de este 2016. ¿Será? (EUQ 2) 
 
2018: ¿UNIDAD PARTIDISTA? 
Por José Antonio Crespo, Profesor del CIDE 
Desde luego que los panistas tienen que vender la idea de que el inesperado éxito de su partido el 5 de junio 
prefigura un escenario de triunfo en 2018. No tan de prisa. Numerosos analistas se van con las fintas y caen en la 
tentación de proyectar resultados locales o intermedios sobre los presidenciales (lo mismo harán con el Estado de 
México el año que viene). El año pasado muchos daban ya por hecho que los “independientes” ganarían 
gubernaturas en la elección de ahora, y, desde luego, que podía alguno conquistar la Presidencia en 2018. Fuego 
fatuo. No se vislumbra hoy la figura que logre esa hazaña. En la elección federal del año pasado, el PRI y sus aliados 
lograron mantener la mayoría absoluta de diputados. Al PAN le fue bastante mal. La lógica de los comicios locales 
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tiene poco que ver con la de los federales. En los dos próximos años el panorama podría cambiar nuevamente. El 
triunfo panista fue sorpresivo (lamentablemente, las encuestas siguen siendo palos de ciego), y si bien lo revive y 
posiciona hacia el 2018, nada está escrito. Son muchas las variables que intervienen en una elección presidencial. 
Una determinante es la relativa unidad o confrontación con la que se presenta cada partido. La unidad en torno a 
un candidato no garantiza el triunfo, pero la división y la inconformidad internas sí garantizan (o casi) la derrota. 
El PRI perdió en 2000 y 2006 por sus divisiones internas. El PAN llegó dividido en 2012 y se fue al tercer sitio (en 
tanto que el PRI se presentó, finalmente, unido). La actual victoria del PAN fortalece las aspiraciones de su 
presidente en primer lugar, pero también las de Rafael Moreno Valle al haber ganado Puebla y Veracruz (Miguel 
Ángel Yunes y Moreno Valle fueron herencia de la alianza política entre Elba Esther Gordillo con Fox y Calderón). 
Lo cual, le complica las cosas a Margarita Zavala, que hasta ahora iba sola y sobre ruedas. Del actual triunfo panista 
se derivará una fuerte pugna interna por la candidatura, elevándose las probabilidades de que quien pierda en ella, 
haga olas. Zavala exige ya “piso parejo”, lo que implica la renuncia de Anaya como presidente del partido. ¿Cuánto 
tardará en hacerlo? Y si siente que le juegan sucio, Zavala podría cumplir su amenaza de irse por la libre. Así, la 
victoria blanquiazul de hoy podría implicar su derrota de mañana, si no logra resolver su contienda interna sin 
fisuras. Quienes de verdad creen que Margarita es la candidata inevitable, no han visto al elefante que entró en la 
sala. Por su parte, Morena se consolida como fuerte competidor para 2018 (aunque tampoco tiene garantizado su 
triunfo). Su objetivo era ubicarse en tercer sitio a nivel nacional desplazando al PRD, y lo logró. Y ahí no habrá 
fractura. Morena es el único partido con su unidad esencial garantizada (pues hay candidato único). Y AMLO 
podría ir en alianza (con PRD, MC y quizá, PT). El PRD tendrá que optar por unirse a AMLO o correr por su cuenta, 
con alta probabilidad de fracturarse aún más y volverse marginal. El PAN, en cambio, probablemente irá solo (la 
alianza PAN-PRD se ve complicada). Por otro lado, el voto duro priísta no garantiza el triunfo (lo sabíamos desde el 
2000, e incluso antes). Pero lo hace competitivo. Pese a su gran descalabro, sigue manteniendo un piso electoral de 
entre 35 y 40% (en conjunción con sus aliados) que lo hará competitivo en caso de no dividirse internamente al 
designar a su candidato (o perder sus alianzas). Pero su derrota actual atizará los conflictos y pugnas internas. Su 
unidad está nuevamente en riesgo. Nada pues está garantizado para 2018. Los resultados actuales no prefiguran 
nada seguro para ese año. La unidad o división con que lleguen los partidos será una variable definitoria, no 
despejada ni en el PAN ni en el PRI. Si el PAN llega confrontado internamente al 2018 frente a un PRI unido, se irá 
al tercer sitio. Lo contrario es también verdad; un PRI dividido llegaría prácticamente derrotado. Si el PAN y PRI 
llegan ambos internamente enfrentados, quizás estarían entregando la Presidencia a López Obrador en charola de 
plata. (EUQ 11) 
 
MENOS COMISIONES BANCARIAS 
Por Braulio Guerra Urbiola, Diputado federal. 
En fechas recientes presenté una iniciativa que ha despertado un natural interés de la ciudadanía. No se trata de 
desalentar el fortalecimiento de las instituciones auxiliares de crédito, es decir, los bancos, sino de equilibrar la 
balanza hacia la economía personal y familiar de la gente. ¿Cuántas veces hemos sentido y resentido las múltiples y 
variadas comisiones que los bancos nos cobran injustificadamente? Y sí, tenemos ejemplos claros en los que me 
enfoqué en esta propuesta, que necesita de todos para poderla empujar. Por ejemplo, resulta que cuando usted va 
al cajero automático y ese cajero no es del banco suyo y realiza un retiro, existen bancos que le cobran desde diez 
pesos hasta los ¡40 pesos! En ese sentido, no existe regulación alguna. ¿Qué sucede si usted se encuentra de 
tránsito en algún municipio del país y resulta que quiere hacer un retiro urgente y su banco no tiene cajero en ese 
lugar? ¡Ah!, pues podría estar pagando por esa transacción un costo. Pero más aún, si hablamos de tarjetas de 
crédito, al usted retirar su dinero, al menos le cobrarán ¡tres comisiones! El argumento para cobrar comisiones 
consiste en asegurar que éstas sirven para incrementar el tamaño de la red y cubrir costos operativos. De 2008 a 
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2013 se observó un crecimiento de la red de cajeros automáticos de tan sólo 2.6%, así que este argumento resulta 
ser poco efectivo en la realidad, además de que el mayor número de operaciones, como hemos visto, no se 
concentra en este rubro. En diciembre de 2015 el Banco de México reportó que se han realizado 435 millones 620 
mil 647 operaciones en cajeros automáticos. De éstas 430 millones 396 mil 409 se realizaron con tarjetas de 
débito y 5 millones 224 mil 238 con tarjetas de crédito. Además, del total de operaciones, 415 millones, 32 mil 767 
fueron realizadas en cajeros automáticos del mismo banco que emitió las tarjetas, este número de operaciones se 
subdivide en 410 millones 571 mil 091 realizadas con tarjetas de débito y 4 millones 461 mil 676 con tarjetas de 
crédito. Un estudio sobre cajeros automáticos publicado en 2015 por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, 
indicó que México ocupa el tercer lugar con menos cajeros automáticos, en una valoración de 21 países con 342 
cajeros por cada millón de personas. Por lo anterior, ¿qué le parecería a usted que la ley dijera lo siguiente?: 
Artículo 48. Las tasas de interés, comisiones... “Las entidades financieras que operen cajeros automáticos, se 
abstendrán de cobrar comisión o cargo alguno en operaciones internas e interbancarias efectuadas con tarjetas de 
crédito o débito”. Es el propósito, para empezar. Hacer que la balanza se equilibre en México a favor de los 
ciudadanos tarjetahabientes. (EUQ 11) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
PREOCUPACIÓN. Hasta la redacción de PLAZA DE ARMAS llegaron mensajes que señalaban un fuerte dispositivo 
de seguridad en el restaurante JOSECHO. Al llegar al lugar no había nada fuera de lo común. Pero un comensal 
comentó que minutos antes se habían retirado MARGARITA ZAVALA y el gobernador FRANCISCO DOMÍNGUEZ 
SERVIÉN. De ser cierto, confirmaría la cercanía del mandatario estatal con el Expresidente CALDERÓN y su 
esposa. Agua de junio, mejor sin ayuno. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Ve Hendricks comicios queretanizados / Los olvidados: Braulio, María, Hugo y Bety / Marcelo, testigo y 
denunciante ante Fiscalía / Calzada y Anaya, activos en redes sociales / Inundados mientras hacen obras 
cosméticas / Queretanos en la cima: Sabino. Sospechosismo. Un símil en las elecciones de este 5 de junio con 
las del año pasado en Querétaro advirtió el secretario del Consejo Político Nacional del PRI, Joaquín Hendricks 
Díaz, al tomar la protesta a los 400 consejeros estatales, el sábado. ¿A qué se referirá? El también exgobernador de 
Quintana Roo -uno de los siete estados perdidos por el tricolor en su domingo negro- habló de no buscar culpables 
ni traidores, sino de reflexionar y convocar más sociedad. Todo en el marco de la acalorada sesión en el auditorio 
“Luis Donaldo Colosio” del Comité Directivo Estatal del Revolucionario Institucional, con los termómetros y el 
ambiente político por arriba de los 30 grados y una sensación térmica de 40. Temperatura que subió más cuando 
el diputado federal Braulio Guerra Urbiola, la diputada local María Alemán Muñoz y la presidenta municipal de 
Pedro Escobedo, Bety León abandonaron, en protesta por ser excluidos de la Comisión Permanente, la de las 
decisiones. “El horno no está para bollos”, dijo uno de los viejos militantes a este armero, cuando vio salir también 
a Meche Aguilar, Rex del Parque Jurásico. Otros marginados, como el diputado federal Hugo Cabrera, aguantaron 
vara y se quedaron a oír los discursos de Juan José Ruiz, descalificando a los Gobiernos panistas, y de Hendricks y 
su analogía sobre las elecciones de hace un año en Querétaro y las más recientes, lo que eso signifique. 
Ya tendrá tiempo el joven presidente estatal priista de arreglar adentro lo que pareció descomponerse el sábado y 
buscar realmente esa unidad tan cantada como necesaria para recuperar el camino. Lo cierto es que el mismo 
sábado se comunicó con Braulio Guerra Urbiola para pactar una reunión y aclarar lo que haya que aclarar. 
Por lo pronto los calzadistas -representados por Juan José- tomaron los órganos del partido en Querétaro, para 
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cuando venga lo que vendrá. Ahí estaban, en primera fila, el exsecretario de Finanzas, exsecretario de Gobierno y 
exgobernador interino Jorge López Portillo; el exsecretario de Desarrollo Sustentable y hoy oficial mayor de 
Sagarpa, Marcelo López Sánchez; el delegado de Sedesol, Ernesto Luque Hudson, y el presidente municipal de El 
Marqués y nuevo miembro de la Comisión Permanente -él sí- Mario Calzada Mercado, para que se vea de qué lado 
masca la iguana. En (ahora sí que) ring side también, al ladito de Jolopo, los olvidados: la alcaldesa Bety León y los 
diputados federales Braulio Guerra Urbiola y Hugo Cabrera Ruiz. Y los del inventario: Rubén Galicia, Mauricio Ortiz 
Proal, Jorge García Quiroz, Juan Almaraz Pérez, Jacaranda López Salas, Hiram Rubio, Alonso Landeros, Ana Bertha 
Silva y hasta Marco Antonio León, que ya regresó, aunque algunos piensan que realmente nunca se fue. 
Con ellos, los del nuevo PRI presidido por Juan José Ruiz, como Pancho Pérez Rojas, Francisco Chicovel Alcocer, 
Abigail Arredondo, Gustavo Zepeda, Julio César Pérez, Fausto Foyo, entre otros. En total 400 consejeros estatales, 
de los cuales acudieron unos 375 al encuentro sabatino, dispuestos a dar la pelea, rumbo al 2018, para que no se 
repita lo del año pasado, cuando pasaron cosas como en las elecciones del domingo 5, según Joaquín Hendricks 
Díaz, representante de Manlio Fabio Beltrones. Somos nada. -ANDADOR LIBERTAD- Queretanos. José Calzada 
Rovirosa, del PRI, acudió el sábado a la Universidad de las Américas y habló ante recién egresados sobre el futuro 
de México. Ricardo Anaya Cortés, el gran triunfador de los comicios 2016, subió una foto con su esposa e hijos, 
deseando un buen domingo familiar a los electores, digo a los mexicanos. Esto ya comenzó. -OÍDO EN EL 1810- 
Qrónica del Director. Marco Antonio León es como el Teatro de la República, lo usamos pero no es nuestro: Rubén 
Galicia Medina, en la sesión del Consejo Político del PRI. ¡Ah, raza!-PREEEPAREN!- Calzadista. En calidad de testigo 
en una indagatoria y como denunciante en otra, compareció Marcelo López Sánchez ante la Fiscalía General de 
Justicia el sábado. El exsecretario de Desarrollo Sustentable del Estado y ahora oficial mayor de la Sagarpa aclaró 
que no acudió como presunto responsable. A Marcelo, servidor público de larga data, se le reconoce como uno de 
los funcionarios más eficientes de los últimos sexenios y gran promotor de inversiones para el Estado. Hoy es uno 
de los colaboradores más cercanos de José Calzada. El que entendió, entendió. -¡AAAPUNTEN!- Inundados. Otra 
vez sufrió la Zona Metropolitana con el aguacero del sábado. Calles inundadas, drenes insuficientes o tapados, 
intransitabilidad, etc. pero qué bonitos nos quedaron los puentes. Y qué me dicen del Gobierno Estatal, atento a 
obras urgentes, como la Ruta del Estudiante y la remodelación del Jardín Zenea, en donde según el arquitecto 
Gonzalo Ruiz Posada se está perforando un pozo petrolero. Curioso orden de prioridades. Y seguimos con el agua 
al cuello. Los queretanos, digo. -¡FUEGO!- Este PRI no se vende. La frase de Juan José Ruiz Rodríguez, en su 
discurso del sábado ante el Consejo Político, habrá inquietado a algunos diputados y/o regidores muy 
complacientes, presentes o ausentes, apoyadores de las reformas y acuerdos promovidos por los Gobiernos 
panistas. “Es que allá (en Gobierno y Ayuntamiento) les hablan bonito”, conjeturó uno de los neo consejeros. ¡Porca 
miseria! (PA 2) 
 
ASTERISCOS 
TEATRO. A pesar de que ya habían surgido señalamientos en el mismo sentido, el hecho de que el propio 
Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, haya declarado en tierra queretana que el Teatro de la 
República “tiene que y debe ser propiedad del Estado mexicano”,  genera certidumbre y tranquilidad. Que hay un 
compromiso, acotó, y que el secretario de Cultura federal,Rafael Tovar y De Teresa hará un anuncio en torno al 
inmueble. Paralelamente, el diputado federal Braulio Guerra confirmó que como parte de los festejos por el 
centenario de la Carta Magna, el Consejo Editorial de la Cámara de Diputados publicará un libro sobre el Teatro de 
la República. ¡Buenas noticas! COMPETENCIA. En plena competencia se encuentran los municipios de Querétaro, 
Corregidora y El Marqués para lograr que en sus respectivas demarcaciones se aplique el programa ‘Calles 
Seguras’. Mauricio Kuri argumenta que los recursos que por esta vía puedan obtener de la federación permitirían 
blindar los límites con Guanajuato para evitar que el fenómeno delincuencial que se vive allá traspase las 
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colindancias; en tanto, Marcos Aguilar asegura que de obtener los 30 MDP para las Menchacas (Iy II), su 
administración aportaría otros 30 millones. ESTACIONAMIENTO. La secretaria de Desarrollo Urbano y Obras 
Públicas (SDUOP), Romy Rojas, declaró hace unos días que el proyecto ejecutivo para el estacionamiento Arteaga 
ya está terminado y que Oficialía Mayor ya tiene los documentos técnicos para lanzar la licitación correspondiente 
para la concesión del mismo. Sin embargo, el viernes el alcalde Marcos Aguilar dijo que buscarán dialogar con 
autoridades estatales para determinar cómo será utilizado y quien construirá este estacionamiento, ya que el 
predio es del gobierno municipal; y acotó que “hay que avanzar más rápido en el transporte público; porque si 
avanzamos en el transporte público evitaremos que la gente use vehículo privado”… ¿Será? TUTANKAMÓN. Otra 
buena noticia es que la exposición ‘Tutankamón: La Tumba, el Oro y la Maldición’, permanecerá abierta  en el 
Museo de los Conspiradores hasta el próximo domingo 28 de agosto, más de dos meses de lo que se tenía planeado 
inicialmente. El éxito de esta iniciativa de la administración de Mauricio Kuri, es mayor que el que la exposición 
había tenido en otras partes del país, con un récord de asistencia de más de 79 mil personas. ¡Enhorabuena! 
FERIA. Cuando el gobernador Francisco Domínguez Servién y su secretario de Turismo, Hugo Burgos 
García hacían la Feria Internacional de Querétaro se anotaron varios éxitos y ahora que están de regreso y que, 
además, está al frente de la Unión Ganadera Regional, Alejandro Ugalde Tinoco, un hombre de su entera confianza 
pretende volver a aplicar su particular sello a esta festividad y como muestra recordar que el mandatario anunció 
que les dará 15 millones de pesos del presupuesto del estado. SINDICALIZADOS. El presidente municipal de San 
Juan del Río no se achica ante los problemas que mantiene con el sindicato de aquella demarcación; por el 
contrario, ya levantó acusaciones públicas contra su líderGregorio López y ha seguido en su labor de despedir a 
sindicalizados… El arranque de su feria podría coincidir con un estallamiento a huelga… Para cómo van las cosas, 
parece que solo un recurso legal podría impedir que estalle un paro de labores. PREOCUPANTE. Que el estado se 
ubica en el nada honroso séptimo lugar a nivel nacional en cuanto a suicidios; y que la cifra ha aumentado un 75% 
en las últimas dos décadas. Además, representa la segunda causa de mortandad en adolescentes, según datos 
proporcionados por la Comunidad Terapéutica ‘Salva tu Vida’. El tema preocupa, y debe ocupar a padres de familia, 
autoridades, educadores y a profesionales de la Psicología. (AM 1 y 3) 
 
LOS PERDEDORES EN EL PRI NO ENTENDIERON 
Por Héctor Parra Rodríguez/@HectorParraRgz  
Juan José Ruíz Rodríguez y su equipo de perdedores no entendieron el mensaje de la ciudadanía en las elecciones 
del 2015, tampoco a la base del priismo. Ayer culminó la estrategia de “agandallamiento”, con los cargos de 
consejeros políticos y otros órganos. El desinformado del dirigente estatal JJ Ruíz, sobrino político de Mariano 
Palacios, dijo que no sabe de inconformidades de priistas por la integración del Consejo Político. Por lo tanto no 
sabe lo que la base priista piensa y siente. Muchos liderazgos naturales –mujeres y hombres- de colonias quedaron 
excluidos, para ser incluidos otros tantos desconocidos y sin trayectoria. La intención fue “agandallar” las 
posiciones para navegar tranquilamente y sin disidencias legítimas dentro de la propia militancia. No quisieron 
arriesgarse a las críticas hacia el interior. A fuerza de reconocer sobre la conformación, algunos de los nuevos 
consejeros bien valen la pena, pero otros –sin discriminación- no tienen ni idea de qué harán en el máximo órgano 
de decisión y deliberación de las más importantes decisiones que en lo sucesivo se tomen. Simplemente felices 
porque fueron llamados por sus amigos perdedores. Con los consejeros ex profeso no hay problema alguno, acorde 
con los estatutos todas y todos ellos tienen el acceso directo. Pero aquellas y aquellos que debieron ser electos en 
asamblea por sus organizaciones, sectores y demás no adquirieron la debida legitimidad, tomando en 
consideración que no hubo tales asambleas; sencillamente hicieron la lista y asunto terminado. Luego vino la 
depuración de la misma para excluir a todas y todos aquellos que consideran no forman parte del grupo perdedor. 
La dirigencia estatal no alcanza a digerir el mensaje de las elecciones del 2015, que dejaron al PRI en la antesala de 
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la extinción. Ahora JJ Ruiz se entretiene con los resultados de las elecciones de este año en otros estados, en donde 
también se perdieron varias gubernaturas. Le manda mensaje a Ricardo Anaya, dirigente nacional del PAN, quien 
se encuentra en otro plano muy lejano al suyo. En ese ring solo pelea Manlio Fabio Beltrones, no Juan José Ruíz 
Rodríguez. En las elecciones del 2015, se perdió la gubernatura, la casi totalidad de los ayuntamientos y las 
diputaciones locales, que decir de las diputaciones federales. Bueno, el grupo que llevó al PRI a semejante derrota, 
es el que se afianzó con su equipo de perdedores; esos son los que quieren llegar al 2018, para recuperar 
posiciones políticas de elección popular. Debe advertirse que ese grupo perdedor gozaba del poder en el 2015, 
tenían bajo su “usufructo” el gobierno del estado y muchas otras posiciones de elección popular que perdieron, 
debido a la miopía de no hacer bien las cosas hacia el interior del PRI y hacia el exterior con la población. Ahora, ya 
fuera del poder político, con las “migajas” que administran pretenden recuperar el poder ¿Cómo? Si han mostrado 
durante los tres últimos procesos electorales una ignorancia supina en el arte de la política. Para colmo, muchos de 
los exfuncionarios están bajo la lupa por malos manejos en los cargos que ocuparon, una muestra más de la 
incapacidad; van dos ex Secretarios que se han visto obligados a comparecer ante el Ministerio Público a declarar y 
aclarar, despejar dudas ¿Cuándo se había visto eso? Nunca. Para colmo de la soberbia e ignorancia de Juan José 
Ruíz, dirigente estatal del PRI, se jacta al declarar que son más los que van a expulsar del PRI, que los inconformes. 
Habrase visto semejante torpeza. En conclusión, el “agandalle” estuvo criminal. Si no componen el camino que 
hasta ahora llevan los perdedores, estarán cavando una derrota más en el 2018. Al tiempo. Y mi estimado JJ, que se 
aplique más a saber qué pasa en las filas del priismo y deje a un lado la ignorancia y la soberbia.  
 
http://www.elcantodelosgrillos.mx/los-perdedores-en-el-pri-no-entendieron 
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